

**PALABRAS DE BIENVENIDA**  
**AGROTENDENCIAS 2013**

SEÑORAS Y SEÑORES:

ESTA ES LA NOVENA EDICIÓN DE AGROTENDENCIAS, SEMINARIO QUE LA FEDERACIÓN DE ACOPIADORES PONE A DISPOSICIÓN DE TODOS USTEDES CON EL PROPÓSITO DE ANALIZAR EL COMPORTAMIENTO DE LAS PRINCIPALES VARIABLES DE LOS MERCADOS AGROPECUARIOS.

EN MI CARÁCTER DE PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN, ME TOCA, POR SEXTA VEZ CONSECUTIVA, DARLES LA BIENVENIDA Y AGRADECERLES SU PRESENCIA, COSA QUE HAGO CON MUCHO GUSTO Y PLACER.

AL REPASAR LAS PALABRAS PRONUNCIADAS EN CADA OCASIÓN ANTERIOR, ENCUENTRO UNA MISMA Y DEFINIDA LÍNEA ARGUMENTAL, CUAL ES EL HECHO DE RESALTAR LA IMPORTANCIA DE LOS MERCADOS, SUS INSTITUCIONES COMO LAS BOLSAS, LOS MERCADOS A TÉRMINO, HOY AMENAZADOS POR LAS NORMAS SOBRE MERCADOS DE CAPITALES, Y LAS CÁMARAS ARBITRALES.

AL MISMO TIEMPO, HEMOS DENUNCIADO EN TODAS LAS OPORTUNIDADES LOS PERJUICIOS GENERADOS POR LAS INEFICACES E INEQUITATIVAS MEDIDAS DE INTERVENCIÓN ADOPTADAS POR EL GOBIERNO.

CRÉANME QUE EN LUGAR DE TENER CIERTO ORGULLO PERSONAL POR HABER MARCADO LOS RESULTADOS ESPERADOS Y OCURRIDOS COMO CONSECUENCIA DE LAS INTERVENCIONES, SIENTO UNA PROFUNDA TRISTEZA AL VER QUE, HABIENDO DESTRUIDO LA PRODUCCIÓN, AFECTADO LA ACTIVIDAD DE LA INDUSTRIA, ANULADO LAS EXPORTACIONES Y ENCARECIDO ARTIFICIALMENTE LA MESA DE LOS ARGENTINOS, PARECIERA QUE NO SE ADVIERTEN SIGNOS DE CAMBIO CON LAS POLÍTICAS AGROPECUARIAS.

LA EXPERIENCIA DE LA CARNE, LA ENERGÍA Y EL TRIGO, SON ELOCUENTES Y SUS RESULTADOS ABSOLUTAMENTE PREVISIBLES SEGÚN CUALQUIER MANUAL DE ECONOMÍA. LO QUE ME CUESTA ENTENDER ES ESTA SUERTE DE NEGACIÓN DE LA REALIDAD.

“SALVEMOS AL TRIGO” Y “EN DEFENSA DEL TRIGO” FUERON LOS LEMAS QUE ESTA FEDERACIÓN UTILIZÓ EN LOS CONGRESOS “A TODO TRIGO” DE 2009 Y 2011, DONDE HUBO COINCIDENCIAS GENERALES EN RESALTAR LAS INCONSISTENCIAS DE LAS MEDIDAS DE INTERVENCIÓN Y, AL MISMO TIEMPO, ADVERTIR SOBRE LOS RESULTADOS PREVISTOS, QUE, LAMENTABLEMENTE, SE PRODUJERON AL NO OBSERVARSE CAMBIOS EN LAS POLÍTICAS.

ME PERMITO INSISTIR EN UN CONCEPTO QUE LES COMENTARA EL AÑO PASADO, DICIENDO QUE: “LA DEFENSA DE LOS MERCADOS NO ES UN CAPRICHOS NEOLIBERAL NI RESPONDE A ESCONDIDOS INTERESES SECTORIALES. ES LA EXPRESIÓN MÁS SINCERA DEL CONVENCIMIENTO QUE TENEMOS AL AFIRMAR QUE LOS MERCADOS AGRÍCOLAS CONSTITUYEN LA ORGANIZACIÓN MÁS EFICIENTE PARA EL DESCUBRIMIENTO DE LOS PRECIOS Y LA ASIGNACIÓN DE LOS RECURSOS PRODUCTIVOS EN LA AGROINDUSTRIA.”

CUANDO SE NIEGA ESTA AFIRMACIÓN, APARECEN PELIGROSAS MEDIDAS CUYO RESULTADOS ESTÁN A LA VISTA. MEZCLAS DE IDEOLOGÍAS Y CREENCIAS, SUPONEN QUE CONTAR CON MATERIAS PRIMAS BARATAS INCENTIVA EL DESARROLLO INDUSTRIAL Y PROTEGE LA MESA DE LOS ARGENTINOS. GRAVE ERROR CONCEPTUAL E HISTÓRICO POR NO CONCEBIR A LA AGRICULTURA COMO UN ESLABÓN FUNDAMENTAL DE UNA CADENA AGROINDUSTRIAL EFICIENTE, DINÁMICA Y CON CAPACIDAD PARA ABASTECER AL MERCADO INTERNO Y TENER FUERTE INSERCIÓN INTERNACIONAL, EN LA MEDIDA QUE EXISTA CALIDAD INSTITUCIONAL Y CLARAS REGLAS MACROECONÓMICAS QUE NO DISCRIMINEN EN SU CONTRA.

ES EVIDENTE QUE LA CAÍDA EN EL TIPO DE CAMBIO REAL A RAÍZ DE LA INFLACIÓN INTERNA NO RECONOCIDA HA CREADO UN ESTRECHAMIENTO DE LAS RENTABILIDADES, POR FUERTE AUMENTO DE LOS COSTOS DE PRODUCCIÓN Y GASTOS DE ESTRUCTURA CON CASI UN MISMO PRECIO QUE EL AÑO PASADO PARA LA SOJA EN PESOS NOMINALES, LO QUE MARCA UNA PELIGROSA MODIFICACIÓN DE LOS PRECIOS RELATIVOS EN FAVOR DE LOS BIENES NO TRANSABLES. PARA ESTE ESCENARIO NUESTRA HISTORIA ECONÓMICA NOS ENSEÑA CUÁL PUEDE SER EL FINAL.

EN AGROTENDENCIAS 2013 VAMOS A PODER ANALIZAR LAS PERSPECTIVAS MUNDIALES A LARGO PLAZO, EL PAPEL DE LA DEMANDA ASIÁTICA, LOS NUEVOS PAÍSES PRODUCTORES Y LOS PROBLEMAS DE INFRAESTRUCTURA. TAMBIÉN CONTAREMOS CON UNA CLARA REFERENCIA A LOS MERCADOS DE LAS CARNES Y UN ANÁLISIS SOBRE LAS TENDENCIAS EN LOS PERÍODOS DE PRODUCCIÓN Y COMERCIALIZACIÓN, INCLUÍDA LA INCIDENCIA DE LAS INTERVENCIONES.

LOS MERCADOS DE GRANOS SERÁN TRATADOS Y DEBATIDOS, CON LA FINALIDAD DE AYUDAR A LAS MEJORES DECISIONES SOBRE PRECIOS. FINALMENTE LA POLÍTICA Y LA ECONOMÍA NOS SEGUIRÁN ACOMPAÑANDO, CON LAS REFLEXIONES DE DOS EXCELENTES PROFESIONALES, EN ESTE NUEVO ESCENARIO.

ES OPORTUNO DESTACAR EL TRABAJO PROFESIONAL DE SEMA, EN LA ORGANIZACIÓN DE AGROTENDENCIAS, CON QUIENES VENIMOS TRABAJANDO DURANTE 10 AÑOS Y HEMOS PRESENTADO 18 ENCUENTROS.

EL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA DE LOS ESTADOS UNIDOS NOS SIGUE APOYANDO Y HOY LO HACE CON LA PRESENCIA DE UN DESTACADO PROFESIONAL QUIEN APORTARÁ LA MIRADA A LARGO PLAZO.

AGRADEZCO EL APOYO ESPECIAL DE LA BOLSA DE CEREALES DE BUENOS AIRES, QUE FACILITA EL DESARROLLO DE ESTE SEMINARIO Y APORTA SU ANÁLISIS PARA ENRIQUECER LA JORNADA.

A LOS PERIODISTAS QUE NOS ACOMPAÑAN, A LOS PATROCINANTES, COLABORADORES, PANELISTAS, Y A TODOS USTEDES, MI SINCERO AGRADECIMIENTO Y LOS INVITO A COMPARTIR ESTE “AGROTENDENCIAS 2013”.